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   以下是商务及经济发展局局长邱腾华今日（三月二日）出席电台节目后，

就《财政预算案》中有关旅游业的措施与传媒谈话内容： 
 
记者：《财政预算案》中就海洋公园的三点一亿元拨款是如何决定的？一万张免

费门票占当中多少？会否考虑优先派发予基层儿童？因为全港有很多学生，但一

万张门票很少。有关措施如何具体协助旅游业？ 
  
商务及经济发展局局长：昨日海洋公园已就《财政预算案》中提出拨款三亿一千

万元予他们做教育、旅游的工作作出补充。大家要明白，海洋公园是一个法定机

构，其中一项工作是做一些教育及康乐活动。一直以来，海洋公园在生态教育或

环境教育方面做了一些工作，海洋公园内亦有教室，举办活动。我看到海洋公园

昨日的补充，它会将三亿一千万元的拨款用于两方面。一方面是加强现时在学生

方面的教育工作，即是说除了利用现有的教室，还会接触学校，看学校能否把海

洋公园作为课外活动的地方，以推广教育工作。海洋公园本身有这条件，我们看

到海洋公园内有很多资讯，有很多互动的地方，透过与学校合作，可以给予学生

一个好的学习场景及机会。 
 
   另一方面，海洋公园亦会利用人工湖晚上开放的地方，加强光影表演活动，

这会吸引游客在傍晚时候来这地方，因为大家也知道，游客在香港傍晚时候的活

动选择不太多。我们希望这两方面的工作，一方面可以为学童或学校提供多一个

学习机会，另一方面可藉此对海洋公园的游客人数有所帮助。 
  
记者：是否担心因为对于海洋公园派门票的质疑而影响大家对整体预算案的评

价？ 
  
商务及经济发展局局长：正如财政司司长所说，预算案未必可满足每一个市民的

期望，但我们亦希望预算案能为各个不同行业、不同范畴带来更多机会，尤其是

在我的工作范畴内，带来一些商机。旅游是香港一个重要的产业，我们亦希望在

旅游方面，无论是在海洋公园的投放，以至我们已出台的整个旅游业发展蓝图，

都可为整体旅游业或相关行业带来更好的商机，因为旅游业占我们整体 GDP（本

地生产总值）百分之五，亦占我们工作人口百分之七。我们希望预算案能在旅游

方面带来更多好处，我们亦会继续听取市民的意见。  
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